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木津川市立図書館協議会 会議経過要旨

会 議 名 令和３年度 第３回 木津川市立図書館協議会

日 時
令和４年２月２５日（金）

午前１０時～午前１１時１５分 場 所
木津川市立中央図書館

２階 視聴覚室

出 席 者

委 員

■：出席

□：欠席

■中下和男会長 ■西岡清美副会長 ■池田加津子委員

■下浦悦子委員 ■福森真知委員 ■渡邉美秀子委員

■中村景子委員 ■橋本京子委員 ■米田 崇委員

事 務 局
山岡図書館長、神田中央図書館係長、中川山城図書館担当係長、

森井加茂図書館主査

傍 聴 者 ０名

議 題

① 令和４年度図書館運営について

当初予算（案）・開館日・各種事業

② 今年度を振り返って

自習席・コロナ関係・図書館の利用推移

③ その他

会議結果要旨

１ 開会

開会宣言

委員９名全員の出席により、会議が成立していることを確認した。

２ 会長あいさつ

中下会長から開会のあいさつがあった。

３ 議題

中下会長が議長となり、議事を進行した。

① 令和４年度図書館運営について

当初予算（案）・開館日・各種事業

事務局より資料１により説明した。

説明内容について、一定の了解を得た。

② 今年度を振り返って

自習席・コロナ関係・図書館の利用推移

事務局より資料２により説明した。

説明内容について、一定の了解を得た。

③ その他
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図書館より、任期満了により、協議会運営への謝辞

次年度への挨拶

４ 副会長あいさつ

副会長の挨拶により、閉会となった。

５ 閉会

会議経過要旨

◎：会長

○：委員

⇒：館長

→：事務局

１ 開会

会議結果要旨のとおり。

２ 会長あいさつ

会議結果要旨のとおり。

３ 議題

① 令和４年度図書館運営について

当初予算（案）・開館日・各種事業

【資料】 資料１

令和４年度木津川市立図書館 当初予算の状況

書架設置計画（案）、図書館カレンダー、行事予定

【説明】

事務局より資料１により、概要を説明

説明内容について、一定の了解を得た。

② 今年度を振り返って

自習席・コロナ関係・図書館の利用推移

【資料】 資料２

自習席利用状況、新型コロナウィルス感染拡大防止対策の経過等

図書館の利用状況について、奈良市立北部図書館利用の推移

利用統計、行事結果、開館時間変更後の時間帯別利用状況

年末年始の長期休館に伴う貸出状況

【説明】

事務局より資料２により、概要を説明

説明内容について、一定の了解を得た。

③ その他

次回の協議会について

事務局から６月過ぎになれば案内させていただくと提案した。

４ 副会長あいさつ

西岡副会長から閉会のあいさつがあった。
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５ 閉会

【主な質疑・応答、意見】

〇：図書館施設管理費の図書館施設長寿命化設計委託料の減額、図書館運

営費の図書配送業務委託料の増額、その内容は。

⇒：図書館施設長寿命化設計委託料について、令和３年度に図書館の修繕

箇所の工事の為の調査設計を行っています。

今後、工事を考えていく中で、令和３年度において、調査設計が終わり

ますので、４年度では無くなるものです。

また、木津小学校の新築工事が令和４年度に実施されることにより大型

車両の出入りが想定され同時期に図書館の工事を実施した場合、近隣に

迷惑がかかるため、令和４年度で調査設計内容を精査し、令和５年度以

降に予算をつけていただき工事を行うものです。

また、図書配送業務委託料の増額につきましては、図書館の開館日数と

シルバー人材センターさんの単価の増により、増額となりました。

〇：図書館の利用状況について特に効果のあった取り組みは。

⇒：令和２年度から実施しています９時３０分開館により、コロナ禍もあ

って、人の少ない時間帯を目指して来館される方が増えたことが一つ

の要因と考えます。また、令和３年度のイベントについて、おはなし

会等を実施でき、それに併せて利用が増えたこと、その時々に合わせ

た図書の展示により、その図書を手にとっていただく機会が増えたこ

とにより増えたと考えます。

〇：山城図書館でされた「読んでみて２０２１春」として子どもたちに読

んで欲しい本の展示があるが、どの図書館でもやってみたらたどうか。

⇒：時期を統一して実施していませんが、各図書館で展示等のイベントは

実施しています。加茂、山城においても同様に日を設けてイベントを実

施していきます。

◎：このコロナ禍において、図書館運営が大変だったが、今後活かせると

ころがあればお聞かせください。

⇒：イベントにおいて、コロナへの対応として、一定の事例ができ、みん

なの共通認識で図書館運営に活かせていると思います。
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また、図書の除菌器等の導入により、返却された図書の確認をしっかり

行うようになり、図書の状態確認や、消毒による安心感をもって利用し

ていただいています。

〇：山城図書館にある小さな展示ケースに興味のある仏画などが飾ってあ

り、興味や繋がりが大事と考えます。子どもも大人もワクワクする取り

組みができないか。木津川市には文化財もあるのと、小さい作品がある

サークルさんなど展示できるものがないか声をかけていただくことが可

能かと思う。

〇：児童書等もふくめ、２０冊の図書を借りられることや、開館時間が早

くなったことなど、成果があったとおもわわれるが、何が原因で増えた

と思いますか。

→：感覚的な部分ですが、城山台からの子ども連れの家族の利用が増えた

ことと思います。おそらく、橋の開通により、狭い道がなく苦にならず、

車で山城図書館へ来やすくなったことと思います。

◎：コロナ禍の中で、人の心をつかむ展示や、城山台での子どもが増えて

きますし、交通の便も良くなり、児童書の蔵書増加に繋げていくことも

見えてきている。ぜひ伸ばしていただけたらありがたい。

◎：木津川市出身の直木賞作家の今村省吾くんに関わって図書館で何か考

えらていますか。

⇒：木津川市出身の方が受賞されたこともあり、コロナ禍ですぐには動け

ませんが、考えていきたい。

以上

その他特記事項 なし


